

LuzernPlus, Bahnhofstrasse 3a, CH-6030 Ebikon

per Mail an:
Kanton Luzern
Regierungspräsident Fabian Peter,
Vorsteher BUWD

Ebikon, 3. Juli 2023

Stellungnahme LuzernPlus: Zusammensetzung des VVL-Verbundrates für die Amtsdauer 2024/25

Sehr geehrter Herr Regierungspräsident, lieber Fabian

Sie haben LuzernPlus eingeladen, Wahlvorschläge für die Besetzung des VVL-Verbundrates einzureichen. Unsere Rückmeldung basiert auf dem Schreiben, welches uns am 1. Juni 23 zugestellt worden ist. Wir beziehen uns weiter auf die einschlägigen Bestimmungen des dazugehörigen Gesetzes und der entsprechenden Verordnung.

Wir danken Ihnen für die Einladung und nehmen mit diesem Schreiben gerne unsere Verantwortung wahr, indem wir Ihnen unsere Inputs und Nominationen aus unserem RET übermitteln.

Ausgangslage

Die Regionalen Entwicklungsträger (RET) sind im Gesetz über den öffentlichen Verkehr (§ 6, lit. h öVG) bei der Bestellung des Verbundrates namentlich erwähnt. Zudem sind sie gemäss Planungs- und Baugesetz (PBG) nebst den Gemeinden und dem Kanton Träger der Raumplanung. Fragen des öffentlichen Verkehrs hängen sehr stark mit den Fragen der Raumplanung und insbesondere mit der Abstimmung von Siedlung und Verkehr zusammen: in diesem Bereich ist LuzernPlus führend und wird von den Gemeinden als führend anerkannt.

Wir halten fest, dass die Region LuzernPlus den Anspruch auf mindestens zwei Sitze im Verbundrat geltend macht. Die ausführliche Begründung haben wir Ihnen bei der Erarbeitung der jetzt geltenden Verordnung zugänglich gemacht. Massgeblich sind aus unserer Sicht insbesondere nachfolgende zwei Punkte:

- + Politischer Miteinbezug der relevanten Partner im Verbundrat
Sowohl die Region LuzernPlus sowie die Stadt Luzern sind in ihrer Entwicklung in hohem Masse vom öffentlichen Verkehr abhängig. Ein starker Einbezug unserer Vertretung ist daher absolut zwingend, um mehrheits- und tragfähige Lösungen zu entwickeln.

- + Sehr hohe finanzielle Beteiligung verlangt nach entsprechender Vertretung
Der Regionale Entwicklungsträger LuzernPlus vertritt 22 Gemeinden, welche grossmehrheitlich im Perimeter des Agglomerationsprogramms Luzern liegen. In unserem Gebiet leben rund 235'000 Menschen, was rund 60% der Bevölkerung des ganzen Kantons Luzern entspricht. Der Kostenanteil der LuzernPlus-Gemeinden beträgt knapp 37 Mio CHF. Dies entspricht rund 65% der Gesamtkosten aller Gemeindebeiträge.

Unsere Nominationen

Wir sind überzeugt, dass die vorgeschlagenen Nominationen die Kriterien mannigfaltig erfüllen. Beide Persönlichkeiten tragen damit zur optimalen Zusammensetzung des künftigen Verbundrates bei und können der positiven Entwicklung des Verkehrsverbundes die nötige Unterstützung angedeihen lassen.

<i>Nomination als...</i>	<i>Name Vorname</i>	<i>Jahrgang</i>	<i>Wohnort</i>
Vertretung Stadt Luzern	Dr. Scherer Milena	1980	Luzern
Vertretung LuzernPlus	Zemp Thomas	1968	Horw

Unsere Grundsätze für Nominationen

Wir erlauben uns, kurz auf unsere Grundüberlegungen von Nominationen einzugehen: unser Verband erachtet es als zwingend, für die Gemeindevertretung ausschliesslich Personen vorzusehen, welche ein aktives Amt ausüben oder welche im Falle der Stadt Luzern eine aktive Anstellung innehaben.

Tritt jemand von seinem Amt zurück, so ist auf den nächstmöglichen sinnvollen Termin, spätestens allerdings auf die nächste Erneuerungswahl, ein Rücktritt aus dem entsprechenden Gremium unerlässlich. Der Einbezug der Gemeinden kann andernfalls nicht sinnvoll gewährleistet werden.

Weiter bleibt anzumerken, dass innerhalb des Verbundrates angemahnt werden muss, dass eine mittel- und langfristige Personalplanung angestrebt werden soll. Der Know-How-Transfer muss auf Dauer sichergestellt werden. Im Optimalfall sind mehrere Rücktritte auf denselben Moment zu vermeiden. Diese Gefahr besteht mit der aktuell vorgesehenen personellen Konstellation: ein aus unserer Sicht zu vermeidender Umstand.

Für die Möglichkeit zur Stellungnahme bedanken wir uns.

Freundliche Grüsse


André Bachmann
Präsident


Armin Camenzind
Geschäftsführer
a.camenzind@luzernplus.ch

- Kopie:
- Nominierte
 - alle LuzernPlus-Verbandsgemeinden (per Infoletter)
 - Vorstand LuzernPlus
 - Verkehrsverbund Luzern, Präsidentin Ruth Aregger
 - Verband Luzerner Gemeinden (VLG)